



# Foro Alternativo Feminista exige aprobar iniciativa

**GLORIA LÓPEZ**

Activistas buscarán mediante el Foro Alternativo Feminista que los legisladores descogelen las iniciativas para crear el sistema de cuidados en México e incidir en los acuerdos de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, que se llevará a cabo esta semana en la Ciudad de México.

Ivonne de la Cruz, integrante de Constituyentes MX, explicó que uno de los principales objetivos de este espacio es que las políticas públicas vayan más allá de otorgar tarjetas de ayuda, por lo que presentarán más de 24 propuestas contra la violencia y la desigualdad.

En entrevista con **El Sol de México**, recordó que desde 2020 han luchado para que el sistema de cuidados se posicione en la agenda de género, por lo que buscarán que la iniciativa aprobada en la Cámara de Diputados, y turnada al Senado, sea reconocida como ley.

“Impulsamos una iniciativa de cuidados que fue aprobada en la Cámara de Diputados que está en la congeladora. Entonces nuestra idea es reactivarla y que las senadoras y senadores puedan retomarla para que finalmente se tome en cuenta porque se quedó a la mitad del proceso”, resaltó.

Reconoció las buenas intenciones de la presidenta Claudia Sheinbaum y de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, de impulsar programas e iniciativas enfocadas al sistema de cuidados; sin embargo, consideró fundamental atender las verdaderas necesidades de las mujeres.

“Que se tenga un verdadero sistema de cuidados y que no se siga haciendo un sistema de cuidados paternalista. No necesitamos tarjetas para las mujeres. Lo que necesitamos es que ellas tengan todos los servicios necesarios y que el cuidado sea responsabilidad de todos los que tengan una familia, no nada más de las mujeres”, señaló.

Detalló que en el foro participarán más de 300 mujeres de diversas colectivas y organizaciones de México, además de países como Argentina, Costa Rica, Colombia, Chile, Ecuador, El Salvador y Guatemala. Las propuestas discutidas serán entregadas a las máximas autoridades de la XVI Conferencia.

“La idea es que nosotras podamos llevar estas propuestas que se van a realizar en el foro, eh como una gran propuesta o hacer un compilado de ellas para que puedan incluirse en la conferencia regional de la mujer en América Latina que organizó la Cepal”, dijo.

Las propuestas deberán estar alineadas



das con el uso de las categorías mujer y sexo establecidas por la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW) y la convención de Belém Do Pará, y no sustituir las por el término género; con los derechos sexuales y reproductivos, incluido el aborto y la eliminación de todas las formas de violencia en contra de las mujeres.

Así como la erradicación de todas las formas de explotación y comercialización del cuerpo de las mujeres con fines de explotación sexual (prostitución) y explotación reproductiva (vientres de alquiler); la abolición de la pornografía en todas sus formas y de la trata de personas y la libre opción sexoafectiva, en el marco de los derechos humanos.

El foro alternativo se realizará el lunes 11 de agosto en San Lázaro.

**En el** Foro Alternativo Feminista las organizaciones presentarán 24 propuestas para erradicar la violencia y la desigualdad

CORTESÍA X @IVONNE\_DELACRUZ



**IVONNE DE LA CRUZ**  
 CONSTITUYENTES MX

*“Que se tenga un verdadero sistema de cuidados y que no se siga haciendo un sistema de cuidados paternalista”*